



## COMMUNIQUE DE PRESSE DE LA BOURSE DE TUNIS

Tunis. Le jeudi 12 janvier 2012. La Bourse des Valeurs Mobilières de Tunis (BVMT) a tenu aujourd'hui, à son siège, sis aux Berges du Lac II, une conférence de presse pour présenter le bilan 2011 des activités de la Bourse et dévoiler un vaste programme d'éducation financière.

M. Mohamed Fadhel ABDELKEFI, Président du Conseil d'Administration de la Bourse de Tunis, a placé dans son mot introductif cette conférence de presse dans le cadre de la nouvelle politique de communication instaurée par la Bourse depuis 2011, pour en faire un rendez-vous semestriel avec les médias en tant que relais d'information vers le public. Après avoir mis en avant l'arsenal réglementaire et technique moderne dont dispose la place de Tunis, Il a promu le potentiel quasi-inexploré du marché financier dans la mobilisation de l'épargne nationale pour financer l'économie tunisienne et créer les centaines de milliers d'emplois dont le pays a cruellement besoin.

Prenant ensuite la parole, Mohamed BICHIOU, Directeur Général de la Bourse de Tunis, a mis l'accent sur la sévérité du contexte national et international exceptionnel qui a caractérisé l'activité boursière en 2011. Il a précisé que les événements qui ont suivi la révolution, en l'occurrence la détérioration du climat social et sécuritaire, ont été à l'origine de la désorganisation de l'activité économique qui a impacté les principaux indicateurs du marché boursier tunisien.

Ainsi, l'indice Tunindex a chuté de près de 21% au terme des deux premiers mois, mais a pu récupérer progressivement près de 16 points de pourcentage sur le reste de l'année et limiter ses pertes en 2011 à seulement 7,63%. Cette baisse s'explique en grande partie par la chute des cours des titres des banques dont la situation se trouve plombée par le volume important des créances accrochées détenues par le secteur la famille et les apparentés de l'ex-président.

Toutefois, a-t-il souligné, que ladite baisse non seulement fait suite à huit années successives de hausse, mais elle reste également inférieure à celle enregistrée par la plupart des autres bourses de par le monde.

La capitalisation boursière détenue par les étrangers est restée quasiment stable et au même niveau que 2010, soit 20,2% de la capitalisation totale du marché ou 2,9 milliards de dinars.

Les échanges sur la Cote de la Bourse ont par ailleurs été impactés par l'interruption de la cotation, qui a duré quinze jours de bourse au total, pour chuter de 38% et atteindre 1 678 millions de dinars contre 2 702 millions de dinars en 2010.

Le volume quotidien moyen n'a atteint que 7 millions de dinars contre 10,7 millions de dinars en 2010. La part des étrangers y a représenté 11%, soit 0,8 million de dinars contre 1 million de dinars en 2010.

S'agissant d'introductions, la Bourse de Tunis en a enregistré une seule contre cinq en 2010. En accueillant le groupe TELNET, le nombre de sociétés cotées est passé à la fin de l'année à 57 sociétés.

Par ailleurs, M.BICHIOU a rappelé que la société HEXABYTE a obtenu le Visa du Conseil du Marché Financier le 30 décembre 2011 pour s'introduire au marché alternatif de la Cote de la Bourse au moyen d'une offre publique à prix ferme (OPF) et lever un montant de 2 millions de dinars. Cette opération débutera demain, le 13 janvier.

Sur le marché primaire, 21 émissions de titres par les sociétés cotées ont atteint un montant global de 530 millions de dinars contre respectivement 33 émissions et 905 millions de dinars en 2010. Les 10 émissions d'emprunts obligataires en 2011 n'ont concerné que le secteur financier et ont porté sur 445 millions de dinars contre 15 émissions et 615 millions de dinars en 2010. Quant aux levées de capitaux par

augmentation de capital, seules deux opérations ont été réalisées pour 15 millions de dinars contre 6 opérations et 239 millions de dinars en 2010.

Après cet aperçu sur l'évolution des principaux indicateurs du marché, Mr. Mohamed BICHIOU a passé en revue quelques réalisations de la Bourse en 2011 qui ont porté notamment sur l'enrichissement de la gamme des indices, sur le lancement d'un programme de rencontres-débats avec les partis politiques, la co-fondation d'une nouvelle association de bourses africaines et la préparation d'un vaste programme d'éducation financière.

L'enrichissement de la gamme d'indice vise à offrir aux investisseurs et aux gestionnaires de portefeuille des instruments pour une appréciation plus fine de la performance du marché. L'indice TUNINDEX devient la référence générale de mesure du rendement de l'ensemble des titres cotés, tandis que le TUNINDEX20, indice répliquable, lancé le 2 janvier 2012, mesure le rendement des 20 plus grandes capitalisations boursières les plus actives sur le marché.

Le programme de rencontres-débats avec les partis politiques a permis de rencontrer les représentants de onze partis, de connaître leur perception de la Bourse et du marché financier, et de débattre des solutions que peuvent apporter le marché financier et la Bourse au développement de l'économie tunisienne.

En 2011, la Bourse de Tunis a marqué son intérêt pour l’Afrique et a pris l’initiative avec la Bourse de Casablanca et la Bourse de Douala (Cameroun) pour fonder l’Association des Bourses Francophones d’Afrique (ABFA) à laquelle vient d’adhérer la Bourse Régionale des Valeurs Mobilières de l’Afrique de l’Ouest. Cette insertion régionale vise à poursuivre sa stratégie d’ouverture sur l’international. L’activité de cette association sera officiellement lancée dans les prochaines semaines à partir de Tunis.

Dans le cadre de sa stratégie de promotion et de développement, et pour stimuler durablement l’offre et la demande de services et de produits financiers sur la Place de Tunis, la BVMT a commencé en 2011 à élaborer un vaste programme d’éducation financière. Ce programme ciblera les professionnels de la Bourse, les émetteurs, les investisseurs actuels et potentiels (professions libérales, salariés, milieu éducatif et média), et le grand public en général.

[Télécharger la conférence de presse](#)